

## UNA SABIA INVERSIÓN

Cuentan los biógrafos de Michael Faraday que, durante una demostración de los fenómenos eléctricos que investigaba, el primer ministro Lord Palmerston le preguntó: «¿Y esto para qué sirve?». «Señor ministro, ahora no puedo decirlo, pero antes o después cobrará impuestos por ello», contestó Faraday. Esta anécdota ocurrió a mediados del siglo XIX, pero episodios más o menos similares ocurren todavía cada vez que un político visita un laboratorio de investigación, algo generalmente excepcional salvo en tiempo de precampaña electoral, cuando toca inaugurar con una nutrida cohorte de periodistas y leer peroratas escritas por terceros sobre la importancia de la ciencia y la innovación. Ha sido precisamente el cortoplacismo y la falta de liderazgo de la clase política en las estrategias de apoyo a la investigación lo que ha generado, junto a la insuficiente apuesta por la I+D+i en el tejido empresarial y el deficiente sistema educativo, la carencia de competitividad de la economía española en esta tormentosa crisis mundial. La aprobación de la Ley de la Ciencia en 1986 y los primeros planes nacionales tuvieron un efecto positivo, pero la norma quedó superada por los profundos cambios sociales, económicos y administrativos que experimentó España y la UE en los últimos 25 años. Una nueva oportunidad se abre ahora con la Ley enviada por el Gobierno al Congreso de los Diputados, aunque el anteproyecto ha sido

**ALBERTO AGUIRRE DE CÁRCER**



recibido con recelo. La Confederación de Sociedades Científicas de España (COS-CE) cree que el texto no refleja adecuadamente el papel de las Universidades y los hospitales, la carrera investigadora que se define no resuelve ni la selección ni la movilidad de científicos de calidad y la participación de las comunidades autónomas no está suficientemente articulada. Este último punto es muy importante porque en los Gobiernos regionales recae gran parte del peso del esfuerzo común para transformar la generación de conocimientos en riqueza. En páginas interiores, 'La Verdad' publica un interesante reportaje de Paz Gómez sobre uno de los proyectos públicos más acertados de la Región. Se trata del programa de becas posdoctorales de la **Fundación Séneca** que ha permitido formar a casi doscientos investigadores murcianos en centros de excelencia de todo el mundo. Estos jóvenes científicos que ocupan hoy la portada de nuestro periódico son el capital humano que garantiza la pujanza futura de una Región que, pese a los esfuerzos acometidos en los últimos años en inversión y personal para I+D+i, aún está lejos de los indicadores deseables para converger con la sociedad del conocimiento que se configura en la UE. En el actual 'tsunami' de recortes del gasto público, caer en la tentación de meter la tijera en las partidas de ciencia e innovación sería un error estratégico irremediable. Hagan caso a Faraday. Antes o después se arrepentirán.

## Y ADEMÁS OPINAN

**Juan-Ramón Calero Rodríguez: La reforma laboral** [37] **Manuel Molina Boix: Ataduras** [38]  
**Daniel Bueno y Antonio Jiménez: CC OO y UGT preparan la huelga general** [39] **Mar & Cleo: Toc-toc, ¿se puede?** [63]

## LA SEMANA

## EL DATO

500

**millones de euros** es la cantidad del crédito que el Banco Europeo de Inversiones ha concedido a Adif para la construcción de la línea ferroviaria de alta velocidad entre Madrid y la Región. Esta inyección económica parece asegurar la llegada del AVE a Murcia.

## EL PERSONAJE

**Jesús Samper.** El dueño del Real Murcia, equipo recién descendido a Segunda B, ha estado esta semana en el blanco de la diana. Mientras el alcalde de Murcia, Miguel Ángel Cámara, insiste en pedirle que se vaya del club, Samper, que ha pedido perdón a la afición por el fiasco, afirma que seguirá al frente de la entidad grana y anuncia cambios profundos en la estructura.



II NACHO GARCÍA / AGM

## LAS CLAVES

**Polémica en pleno Jubileo.** La noticia que esta semana ha empañado el buen transcurso de Año Jubilar en Caravaca ha sido el duro enfrentamiento desatado entre el Ayuntamiento y el hermano mayor de la Real e Ilustre Cofradía de la Vera Cruz, José Luis Castillo. El equipo de gobierno municipal acusa a éste de «búsqueda de protagonismo» y de mentir al Cabildo.

**El sueldo del presidente.** El recorte de retribuciones a los altos cargos de la Administración dará origen a partir de este mes a una situación paradójica: el jefe del Ejecutivo regional cobrará menos que sus consejeros. Valcárcel verá reducido su salario en un 15%, por lo que pasará a ganar 68.981 euros brutos anuales. Los consejeros se embolsarán 72.739 euros.

**Reprimenda del Supremo a Barreda.** Los recursos del Gobierno de Castilla-La Mancha contra los trasvases de agua del Tajo al Segura han terminado por cansar a los magistrados del Supremo. En una sentencia reciente, el alto tribunal critica el rechazo «sistemático» del Ejecutivo de José María Barreda a los desembalses y su forma «temeraria» de presentar recursos.

## LA FOTO

**De carne y hueso.** Los pilotos del equipo de Fórmula 1 Hispania Racing, Bruno Senna y Karun Chandhok, asistieron en Murcia a la entrega de premios del consurso 'Ponle Freno Junior'. Los chavales se fotografiaron con ellos y les pidieron autógrafos.

cashconverters



¿Lo vendo o no lo vendo?

No te preocupes, tenemos la solución  
**Venta Recuperable**

¡Es muy fácil!

¡TU NOS VENDES EL ARTÍCULO, NOS INDICAS QUI QUIERES UNA VENTA RECUPERABLE, NEGOCIAMOS EL PRECIO DE VENTA Y SEÑALA EL DÍA DE COMPRA. TE PAGAMOS EN EFECTIVO Y TIEMPS DE 30 DÍAS HASTA RECUPERAR LO QUE NOS HAS VENDIDO.

Qué compramos

IMAGEN, SONIDO, INFORMÁTICA, FOTOGRAFÍA, DEPORTES, JUGUETES, ELECTRODOMÉSTICOS, INSTRUMENTOS MUSICALES, COMUNICACIÓN, ENTRETENIMIENTO, CONSOLAS Y VIDEOJUEGOS, OTROS.

• Sólo para mayores de 18 años, con D.N.I., pasaporte o permiso de residencia.  
• Consulta a nuestro personal de compras.

JOYERÍA: compramos oro

**17,5 €** gramo de  
**ORO 18 k**  
mínimo a pagar garantizado

cashconverters

NUEVA APERTURA EN CARTAGENA

C. Caribé III, 13 • 30201 Cartagena. Tlf: 968 08 11 44

Ayda Florabánca, 76 • Junto al Rejo

Horario compras de 10.00 a 20.30 h. l.

Tlf: 968 206 212 • Murcia

Avda. Gra. Príncipe de Rivera, 7

Horario compras de 10.00 a 21.00 h.

Tlf: 968 236 612 • Murcia

www.cashconverters.es • ABIERTO A MEDIODÍA